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Déjà le 12ème congrès de la SFMV … 
 

1 – RAPPORT MORAL : Gilles MISEREY 

 
La SFMV est une société dédiée au métier de médecin 
vasculaire. Ces 9 groupes de travail sont des interfaces 
naturelles avec les sociétés voisines d’organe. 
L’exemple de l’interface Groupe veine SFMV et SFP est 
en la meilleure illustration. 
 
LES FAITS MARQUANTS 2012‐2013 : 

 Un très beau Congrès SFMV à Marseille,   

 2 congrès d’avance (Montpellier et Nancy)  

 Un appel  à candidature pour le congrès 2016. 
 

 Sur le plan scientifique :  

 Sclerocap :  Rôle  pronostique  du  phénotype 
capillaroscopique  dans  la  prédiction  des 
complications graves des sclérodermies : étude 
prospective multicentrique (SCLEROCAP), dirigé 
par  Joël  CONSTANS,  pour  le  groupe 
microcirculation de la SFMV. 

 Projet  d’une  conférence  de  consensus  en 
Lymphologie :  disposer  d’un  outil  consensuel 
permettant  l’évaluation  des  thérapeutiques 
dans  le  lymphoedème, dirigé par  I Quéré et  le 
groupe Lymphologie. 

 Optimev  SPT :  J.L.Bosson.  Présentation  de  la 
validation  nécessaire  du  score  de  Villalta 
téléphonique en convoquant 200 patients.  

 Projets  déjà  partiellement  financé,  demande 
faite à la SFMV pour terminer le financement.  
 ACA4 4A : Un point est fait sur la publication 

de  4A  qui  doit  être  faite  (publication 
princeps  et  description  de  la  population) 
avec  les  données  dont  on  dispose  (A 
Leizorovicz) puis par  la suite, à  l’avenant en 
prévoyant des financements. Il faut préciser 
la participation  à ACA4  en  contractualisant 
la collaboration avec Keosys. 

 Vesma : Dépend du démarrage d’ACA4 avec 
Keosys.  Nombre  de  sujets  nécessaires  à 
préciser. 

 PHRC IFM myélome, piloté par G PERNOD 
 Prefer VTE : D BRISOT va faire un point des 

inclusions. 
 

 DPC et FMC 

 Création  d’une  structure  indépendante  obliga‐
toire,  l’ODPCMV :  gros  challenge.  Tous  nos 
remerciements  à  Philippe  CHANTEREAU  qui 
pilote cette structure. 

 
 

 Le  DPC  ne  supprimera  pas  la  nécessité  d’une 
FMC classique. C’est pourquoi le Conseil Qualité 
reprendra  la  dimension  FMC  des  actions  et  
ateliers  non  DPC  et  proposera  une  démarche 
qualité  tant  pour  les  actions  nationales  que 
régionales.  

 Les journées Jean‐Paul CHANTEREAU à Deauville 
fin  novembre  2013 :  temps  nécessaire  pour 
former celles et ceux qui encadreront les actions 
FMC  et DPC :  pédagogie,  animation,  recherche 
documen‐taire,  charges  de  programmes,  outils 
de @ learning. 

 
 International 

 Naissance  de  la  Société  Européenne  de 
Médecine  Vasculaire :  il  est  important  de  voir 
que la dynamique insufflée en France se partage  
aussi au niveau de l’Europe. 

 Participation  SFMV  à  différents  congrès 
vasculaires  :  Roumanie,  Liban,  Algérie,  Tunisie, 
Maroc. 
 

 Groupes  de  travail  :  9  au  total,  avec  une  belle 
dynamique : 

 Des standards de Qualité en écho‐Doppler   ont 
été écrits par les groupes et publiés dans la LMV 
:  AOMI,  cartographie,  artères  rénales,  MAV, 
DTC,  MTEV,  capillaroscopie,  actualisation  SDQ 
sténose  carotidienne.  Les  versions  finalisées 
sont publiées dans le JMV (référencé). 

 L’activité  des  groupes  a  été  orientée  sur  la 
production  de  remis  patients  validés  (MTEV  et 
ETP) 

 Projets en cours : 
 Education thérapeutique (fiches remis patients) 
 Rééducation  vasculaire :  Projet  « En 

Marche » :  Etude  sur  la  réadaptation  à  la 
marche des lésions de la FS 

 Vesma (mesure échographique des AAA)  
 GSM et contraste de plaque  
 Sclérocap  
 Exploration  écho‐Doppler  des  veines  du 

membre supérieur, … 
 

 Communication 

 Vascunews : lettre d’info électronique 

 Encore et toujours  la LMV : belle histoire qui se 
poursuit.  La  LMV  et  les  fiches  pratiques  sont 
téléchargeables  sur  le  site  dans  la  rubrique 
SFMV/ Communication. 



 Nouveau  site  portail  de  médecine  vasculaire 
SFMV.  L’intégration  de  macirculation.com  et 
d’angio‐pro ont pris un peu de retard. 

 Vésale  2013  :  journée  nationale  de  dépistage 
de l’AAA : 21 novembre  2013. Nous sommes à  
J – 32. 

 
 Formation initiale :  

 Soutien  de  la  SFMV  au  côté  du  CEMV  pour 
l’organisation  de  la  prochaine  édition  des 
Journées  Nationales  d’Enseignement  de 
Pathologie Veineuse Superficielle les 6‐8 février 
2014 à Caen, destinées aux étudiants 

 Master  Class  :  formation  d’excellence  sur  un 
sujet pointu. Après Toulouse en 2012 et Biarritz 
en  2013,  ce  sera  Grenoble  en  2014  sur 
« l’endovasculaire   pour  le  Médecin 
Vasculaire». 

 Attestation  Universitaire  sur  le  traitement 
thermique à Grenoble. 

 
 2 dossiers « veineux » complexes 

 le  remboursement  de  la  radiofréquence.  La 
HAS a repris le dossier. Nous nous battons pour 
que  la  radiofréquence  soit  reconnue  et 
remboursée.  Tous  les  traitements  endovascu‐
laires (LEV) doivent êtres  discutés. 

 ESM :  
 AMM  pour Aetoxiclérol et Fibrovein  
  nouveau  libellé  CCAM  pour  l’ESM  en 

attente 
 

 Contribuer  à  défendre  notre  exercice  (interface 
syndicat / SFMV = CNPMV)  

 Techniciens US  : à  travers nos  représentants à 
la FFU 

 Traitement  Endoveineux  Thermique  :  dossier 
HAS 

 Conseil de  l’ordre  : pages  jaunes  (problème de 
dénomination    avec  les  cardiologues),  DES,  
numéro  d’identification  spécifique  pour  être 
identifiés par la Caisse,  

 Auprès de  la HAS, de  l’ANSM, de  l’UNCAM :  la 
SFMV  est  régulièrement  sollicitée  pour  son 
expertise 

 Fédération des Spécialités Médicales. 
 

 Partenariat  
La  cotisation  est  une  part  importante  de  nos 
produits  d’exploitation  mais  ce  n’est  pas 
suffisant.  Nous  devons  donc  faire  appel  aux 
partenaires. 

 Industriel 
 contraint  par  une  conjoncture  difficile  et 

une règle du jeu changeante 
 Mais  un  partenariat  fidèle,  nous  les 

remercions. 

 Vos  cotisations  :  1.510  membres  à  jour  de 
cotisation au 1er   octobre sur 1.883 membres, 
soit 80 % de membres actifs. 

 
Agenda 2013 ‐ 2014 

 
 Forum des régions : Journées Jean Paul Chantereau 

à Deauville, 30/11 et  1/12/2013, en coopération 
avec l’ODPCMV 

 Congrès du CFPV : 19 ‐ 21 mars 2014, sous la 
président de Marie‐Thérèse BARRELLIER.  
Deux sessions SFMV : 

 Pathologie de l’artère rénale et HTA 

 Fin des tabous en endovasculaire (SFICV). 
 Master Class « Endovasculaire pour le MV », Juin 

2014, Grenoble 
 13ème congrès,  SFMV, Montpellier, 1 au 4 octobre 

2014. 
 
Un travail d’équipe 

La  SFMV  est  une  société  ouverte  qui  rassemble  un 
grand nombre de personnes bénévoles.  Le président 
est avant tout un animateur de ce groupe. 
 
Et notre quête du Graal 

 Dossier DES de médecine vasculaire : le serpent de 
mer ?  

 Le CNP MV assure le suivi du dossier 

 La CNIPI 2 : Une nouvelle audition  du projet de 
DES  de  Médecine  Vasculaire  est  prévue  le 
28/10    Alessandra  BURA‐RIVIERE  et  Christian 
BOISSIER  seront  présents.  Les  tutelles 
souhaitent mettre en place ces maquettes pour 
la  rentrée  2014,  ce  qui  parait  très  ambitieux.  
Reste à savoir si ce DES  de médecine vasculaire 
pourrait  être  autonome  ou  intégré  dans  un 
autre  DES  ?  Si  oui,  lequel ?  Et  selon  quelles 
modalités ? 

  Une réunion tripartie CNOM CNAM et CNP de 
Médecine Vasculaire  aura lieu le 27/11 dans le 
but  de  travailler  sur  une  identification 
spécifique Médecine Vasculaire   Il faudra bien, 
nous  les  NiNi  (  Ni  médecins  généralistes,  Ni 
médecins spécialistes)  nous caser ! 

 Ce DES  concerne  les  jeunes  installés  et  les  futurs 
MV,  d’où  l’interrogation  de  ne  pas  les  voir  plus 
s’impliquer dans nos structures  

 Pour  les  autres  : perte d’espoir,   perte d’énergie, 
profil démographique ? 

 
La discipline de Médecine Vasculaire 

 Est maintenant définie,  structurée  et  représentée 
par son Conseil National Professionnel  

 Est  reconnue,  grâce  à  vous,  par  votre  travail 
quotidien et votre engagement auprès des patients 

 La SFMV est la société savante « métier » 
 Restons fier de cette discipline que nous aimons. 
 
 



The last one …. 

 Renouvellement d’un 1/3 du Conseil 
d’Administration.  C’e’st la dernière AG que j’ai le 
plaisir de présider devant vous. 

 Appel  à  candidature  pour  le  CA    fin  octobre, 
élection en décembre, résultats en janvier 

 2014  :  l’année  pour  un  nouveau  bureau, 
opérationnel en mars 2014. 

 
Mes idées en début de mandat 

 Placer  le  Conseil  d’Administration  au  centre  des 
décisions et des arbitrages financiers 

 Maintenir une  cohésion public  / privé. Ce  souhait 
d’équilibre  n’est  pas  facile  en  raison d’un  effectif 
très   différent entre public et privé.  Il faut trouver 
aussi  un  équilibre  pour  les  congrès  entre  une 
demande d’un congrès très FMC par les libéraux et 
plus scientifique par les hospitaliers. 

 Redonner une place aux ARMV dans la SFMV 
 Mettre  en  place  des  formations  d’excellence 

(Master Class voire Université d’été) 
 Valoriser la production SFMV (standards qualité, …) 

à destination des membres 
 Ne pas rater le tournant du DPC 
 Promouvoir la jeune génération au sein de la SFMV 

en  les  incitant à  intégrer  l e fonctionnement de  la 
SFMV à tous les niveaux. 

 Renforcer  l’identité  de  la médecine  vasculaire  au 
niveau national,  européen et francophone 

 Contribuer à sécuriser l’exercice de MV libérale en 
coopération avec  le  syndicat  (thermique, mousse, 
identifiant national) 

 Conserver une trésorerie équivalente au début et à 
la fin de mandat. 

 
La grande majorité  des objectifs  ont été atteints. 
Il est procédé au vote pour  l’approbation du  rapport 
moral. Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 
 

2 – RAPPORT FINANCIER – Catherine GAILLARD 

 
Deux  structures  sont  intimement liées :  la  SFMV  et 
ANGIONET  MEDIA  dont  la  SFMV  est  l’actionnaire 
unique et qui gère les opérations commerciales. 
 
Bilan SFMV 2012 

 Produits d’exploitation : 273.702 € 

 
  
  
 

 Charges  d’exploitation : 278.580 € 

 
 
 
 
 

 Produits d’exploitation :    273.702,00 € 
  Charges d’exploitation :  278.580,00 € 
  Résultat d’exploitation :    ‐      4.878,00 € 
  Produits financiers:                    5.605,00 € 

 Solde positif :            727,00 € 
 

Bilan ANGIONET MEDIA 2012 

 Produits d’exploitation : 505.872 € 

 
 
 

 Charges  d’exploitation : 548.624 € 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Produits d’exploitation :    505.872 € 
 Charges d’exploitation :    548.624 € 
 Produits financiers :               2.252 € 

 Solde :                               ‐    40.501 € 
 

Il est procédé au vote pour l’approbation du rapport 
financier. Le rapport financier est adopté à l’unanimité. 

Prestations vendues      58.097 € 

 Ateliers CFPV                 7.475 € 

 Ateliers congrès   12.863 € 

 JNEPVS     15.581 € 

 Master Class     6.375 € 

 Forum 13.422 €

173.170 € 

Subventions 
31.500 € 

 42.500€   Bourses 

 81.036€   Ateliers, forum, DPC, groupes de travail 

 38.536€   Frais de déplacement  

  40.856€  Rembt déplacement orateurs &membres 

42.123 € 

354.000 € 

20.672 €

2.700 €  Inscriptions congrès :   24.959 € 

  Soirée congrès :            9.030 € 

 Site (hébergement‐dvpt)      31.160 € 

 Commission régie pub LMV     23.453 € 

 Honoraires communication     12.400 €  

 Location                       12.026 € 

 Travaux imprimerie    27.553 € 

 Déplacements             14.531 € 

 Rbts intervenants       20.884 € 

 Frais postaux                  9.004 € 

93.175 €



 

3‐QUESTIONS DIVERSES 

 
Prix Incubateur 

 
 Remise prix  incubateur  : Le prix de 5.000 € est  

remis à une  jeune étudiante de 2ème année de 
DESC  de Médecine  Vasculaire :  Virginie  SICRE 
GATIMEL.  Son  projet  est  de  créer  une 
application web    interactive  pour  les  patients 
intégrant  un  programme  d’éducation 
thérapeutique  de  prise  ne  charge  de  l’AOMI. 
Elle  permet  de  confronter  les  paramètres 
cliniques  et  biologiques  de  chaque  facteur  de 
risque  avec  les  objectifs  éducatifs  spécifiques 
du  patient.  Elle  permet  aussi  de  relancer  le 
patient  avec  un  coaching  personnalisé,  par 
l’envoi de messages et alertes. 
Ce  projet  a  séduit.  L’outil  est  conçu  et  une 
phase de  test a été  réalisée avec des patients 
qui  ont  trouvé  l’outil  très  interactif.  Il  faut  le 
valider  scientifiquement  pour  montrer  son 
utilité  pour  le  patient.  Il  faut  trouver  le 
financement pour  l’hébergement des données. 
Ce prix permettra au projet d’avancer. 
Cet  outil  ne  sera  pas  prêt  demain mais  il  est 
amené  à  revenir  à  l’ensemble  des  médecins 
vasculaires.  

 
 
Infos Vésale 

 
Le site sfmv‐vesale.fr a été mis à 
jour avec les différents centres de 
dépistage (94 centres au total). Il 
y a déjà eu 17.000 visiteurs et 100 
connexions par jour. 
Les codes pour remplir l’e‐CRF 
seront envoyés dans quelques 
jours par le CIC de Montpellier.  
 
 

Si un anévrisme est dépisté, le patient devra être isolé 
pour lui expliquer. 
La CNIL a donné son accord mais pas de nom de 
patient sur le fichier. 
L’objectif est de dépister 10.000 patients. 

 
 
 
 
 
 

 

 
     
    Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est clôturée. 

 
 
 
 

    Gilles MISEREY,       Philippe LACROIX,    Catherine GAILLARD, 
    Président      Secrétaire Général    Trésorière 


